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令和２年 11 月 定例教育委員会 会議録 要旨 

 

１ 日 時 

令和２年 11 月 25 日（水） 

開会 午前９時 30 分  閉会 午前 11 時 17 分 

                           

２ 場 所 

市役所西館 大会議室 

 

３ 出席及び欠席委員 

出席者 大野教育長 大庭委員 荒牧委員 白木原委員 吉田委員 

  欠席者 飯盛委員 今村委員 

 

４．会議出席職員 

山口教育部長 江頭学校教育担当部長 高塚教育総務課長 西村保育幼稚園課長 相原文

化課長 森永生涯学習課長 西教育総務課副課長 松尾保育幼稚園課副課長 福地文化課

副課長兼三日月図書館係長 山下教育総務課庶務係長  

 

５．傍聴者   

１名 

 

６．教育長の報告事項 

 ・最近は朝晩が急激に寒くなり、冷え込む日が増えている。 

 ・新型コロナウイルス感染症も全国では拡大が進んでいる状況で、佐賀県でも陽性者は出ている

が全国と比較したら比較的落ち着いている。 

 ・今後寒くなり、密閉状態での環境が続くとどうなるのか、感染力が強いので心配な状況。 

 ・インフルエンザと一緒になった感染症が流行らないことを祈るばかり。 

 ・11 月は小城市では「文化と教育に親しむ月間」ということで例年様々な行事がめじろ押しで開

催されている。週末、土日も含め、日頃の様々な活動の披露や交流の場をこの時期は見ること

が出来ていたが、今年度はコロナウイルス感染症の影響で行事が中止になったり、規模が縮小

されたり、例年に比べ非常に寂しい月になった。 

 ・一番は小城市の教育研究大会で本来なら 11 回目を迎え、岩松小学校、三日月小学校、三日月

中学校が当番であったが中止せざるを得なかったことが残念。 

 ・５月も含め６月、７月と教育委員の皆様と学校訪問をさせていただいた。例年より時間も短く、

研究協議等も取れず公開授業の参観等を中心に訪問し、教育委員の皆様から意見ももらいなが

ら行った。コロナ禍で先生方と子どもたちはどういう教育活動を展開しているかしっかり見る

ことができ、先生方も子どもたちも落ち着いて授業づくりに取り組んでいる姿、学校それぞれ

の課題に対しての教育活動を展開されていることが確認でき安心した。来年は研究の成果が

しっかり出せる研究大会が開催できることを願っている。 

 ・先日の芦刈観瀾校ですべての学校訪問を終えたが、委員の皆様のご意見等は各学校へお知らせ

し、参考にしていきたい。 

 ・11 月 21 日に第 16 回目になる「少年少女の声大会」は感染対策を行いながら無事開催できた。

市民会議でも子どもたちの声は大事にしたいので開催したいという願いのもと、準備をされ工

夫をしながら予選大会を行い、12 名の代表の子どもの声を聞くことができた。子どもたちが成

長している姿を見てありがたくも思うし、関わった方々に感謝している。子どもたちがこれか
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らの不安定な社会を生き抜く力をつけるために教育委員会としても、学校、家庭、地域の連携

を推進しながら、教育に対する人づくり、環境づくりに取り組んでいきたいと心新たにした大

会だった。各学校で子どもたちの意見を知らせるような取組が行われていることを見ながら、

しっかり子どもの声に耳を傾けながら進めていかなければならないと考えた。 

 ・県の教育委員会表彰を岩松小学校の砂後典之校長が受賞され、先生部の県の教育長表彰は牛津

小学校の内田大策先生が受賞されている。 

 ・２日、全体朝礼、経営戦略会議、事前評価会議、空手の部市長表敬訪問。牛津地区の「統心

曾」という団体で 12月の全国大会に出場するため訪問された。 

 ・４日、三日月中学校学校訪問。 

 ・５日、小城市教職員人権・同和教育研修会の開催。 

 ・６日、こども建設新聞の贈呈。今年で８年目になるが小城建設業組合から新聞を各学校に贈呈

していただいている。梧竹カレンダーの贈呈も行っている。梧竹顕彰会の方が教育委員会と連

携しながら作られ、今年で６年目になる。「発達障がいの原因と予防」研修会の開催。 

 ・11日、三日月小学校学校訪問。 

 ・12日、第４回教育支援委員会の開催。５回目は２月を予定している。 

 ・13 日、教育委員会佐賀県連絡協議会、今年度末の人事異動関連の協議を行った。第１回小城市

文化財保護審議会の開催。文化財保護審議会では小城市として初めて今年２月に小城市重要無

形民俗文化財、小城祇園の山曳行事をして指定しているが、この事業の確認と今後の文化財の

指定について協議した。 

 ・17日、いじめ問題専門委員会、管内定例教育長会開催。 

 ・18日、課長副課長会議の開催。小城市の教育基本方針等についての話し合いを行った。 

 ・19日、中林梧竹記念館協議会、小城市歴史資料館協議会開催。 

 ・20日、議員勉強会の開催、芦刈観瀾校の学校訪問。 

 ・21日、第 16回小城市少年少女の声大会開催。 

 ・24日、定例校長会では現在の学校の様子、来年度に向けての協議等を行った。 

 ・25日、定例教育委員会の開催。 

 ・中止の学力向上研究発表会は来年度へ延期している。 

 ・今後の予定は第４回議会定例会がまもなく開催される予定。 

 ・12 月 12 日土曜日に「じんけんふれあい講演会」がドゥイング三日月で開催される。感染対策

を行ったうえで開催される。時間の都合がつかれる教育委員の皆様方は参加をお願いしたい。 

 

【意見・質問】 

  なし 

 

７．議 事 

第１ 議決事項 

【会議録】 

教育委員会の会議録について（公開） 

【意見・質問】 

◦Ｅ委員 

「１人１台端末が渡る」という文面は「渡る」どういう意味か分からないので、「行き渡る」と

いうのに訂正したほうがいいと考えた。 

 

◦教育長 

 「１人１台端末が渡る」というところについて、「行き渡る」に言葉を追加して修正をする。 
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【結果】 

 承認 

 

【議案第 15号】 

 令和３年度小城市教育の基本方針 

【説明】 

 ◇教育総務課長が説明 

  提案理由としては、地方教育行政の組織及び運営に関する法律第 25 条第２項第１号の規定

により承認を受ける必要があるため。 

 青文字で変更点を記載している。令和２年度では「子どもの課題は親の課題」という文言にし

ていたが、令和３年度では「子どもの課題は大人の課題」ということで変更をしている。今回、

重点目標を、昨年は「６つ」の重点目標としていたが、令和３年度では「７つ」の重点目標とし

ている。２番目に「新しい生活様式を取り入れた安全・安心な居場所づくり」、令和２年度では

「子どもの安心・安全と居場所づくり」としていたところ、今回コロナ禍において「新しい生活

様式」という新しい言葉が出てきたので、それを酌んで変更している。「ＧＩＧＡスクール構想

における子どもの資質・能力の向上」は令和２年度では「ＩＣＴの利活用による授業の質の向

上」としていたところを今回、ＧＩＧＡスクールという文言を追加している。また「国史跡土生

遺跡公園 50周年を機に市内遺跡の再確認とその啓発」を追加している。 

令和３年度は、この７つの重点目標として学校・家庭・地域が一体となって教育を推進してい

く。これらの７つの重点目標は来年度の教育委員会の５課の全ての目標が含まれている。 

審議をお願いしたい。 

 

【意見・質問】 

◦Ｄ委員 

重点目標のところだが、「新しい生活様式を取り入れた安全・安心な居場所づくり」というのは、

現コロナ禍のことをしっかり捉えてつくられた文言だと思い、このとおりでいいと思うが、小城市

の教育の場での新しい生活様式を具体的にはどう考えているかを確認しておきたい。例えば、マス

ク、手洗い、密にならないとか、そういうことを念頭に置いた新しい生活様式ということでよいか。 

 

◦教育部長 

 このコロナ禍で、いかに感染をしないか、そういう感染予防、そういうことを徹底していくとい

うことがまず念頭にある。当然、手洗い、マスク着用、それから、取れる場合は距離を取る、それ

から換気、こういうのをしっかりやっていくということ。 

 

◦Ｆ委員 

「子どもの課題は大人の課題である」というふうに、今まで「親の課題である」というふうに

なっていた部分が広く捉えられ、重点目標も、今の時代、社会に合わせたものに文言として変わっ

てきているということで、非常に中身的にはより充実したものになってきていると私は感じた。 

  

◦教育長 

 スポットを親という限定じゃなく、大人と大きく広げていくということ、地域の中におられる

方々は、保護者さんも当然地域の中に入っているわけで、子どもと地域、家庭、それぞれの役割を

しっかり持つために改めてこの大人という言葉を使わせていただいている。 

 これから、来年度は重点目標の項目が１つ増えて、年度年度で具体的な目標をしっかり立てよう

ということで、各課話をしていただいたところ。 
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【結果】 

 承認 

 

【議案第 16号】 

 小城市教育委員会防犯カメラの設置及び管理に関する要綱の一部を改正する告示 

【説明】 

◇教育総務課長が説明 

 提案理由としては、小城市立芦刈中学校に防犯カメラを寄附で設置していただいている。これ

に伴い要綱を改正する必要があるため。改正後の表に、今回追加した分を掲載している。撮影装

置では、屋外赤外線付バレットカメラ４台、画像表示装置では 23.6 型液晶ディスプレイを１つ、

また、画像記録装置としてハードディスクレコーダーを１つ、また、関連機器としてワンケーブ

ル電源ユニット、以上。審議をお願いしたい。 

 

◦Ｆ委員 

 設置場所、管理責任者、運用責任者の名前は芦刈中学校でいいのか。正式には芦刈観瀾校ではな

いのか。 

 

◦教育長 

 法的にはまだ小城市立芦刈中学校、芦刈小学校ということになっている。これが義務教育学校に

なったと仮定すると、芦刈観瀾校という名称が出てくるかも分からないが、今のところ芦刈観瀾校

というのは通称という形になっているので、法的には小城市立芦刈中学校、小城市立芦刈小学校で

教育活動が展開されているということで認識をしていただきたい。 

 

◦Ｅ委員 

 これは寄附ということで説明いただいたが、今市内小・中学校に防犯カメラを設置しているとこ

ろはここのみか。 

 

◦教育総務課長 

 防犯カメラを設置している学校は芦刈中学校１校のみ。 

 

◦教育長 

 地域の話合いの中で防犯対策をしようという経緯の中で、その皮切りに学校からスタートという

ことで、警察、地域の方々が話合いをされて個人の方が寄附をされたという形になっている。 

 

【結果】 

 承認 

 

【議案第 17号】 

 小城市育英学生候補者選考委員会規程の一部を改正する告示 

【説明】 

◇教育総務課長が説明 

 提案理由としては、小城市給付型育英資金の給付を受ける者、奨学生の選考を行うに当たり、

小城市育英学生候補者選考委員会の規程を改正する必要があるため。 

 今回、追加変更した部分は右の改正後の３行目のところの第３条第１項から、「及び小城市給
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付型育英資金条例施行規則（令和２年小城市教育委員会規則第１号）第３条第１項」という部分。 

 それと、もう一箇所が下線をつけているが、現行では「育英資金学生」のところを改正後では

「育英学生及び奨学生」と変更を行っている。 

 

◦教育部長 

 これまで、育英資金学生、今までの小柳育英資金、それから小城市の育英資金の貸付を行ってい

た学生が育英学生、来年度から行う給付型の育英資金の対象者が奨学生ということでご理解願いた

い。そこを区別するために、今回、奨学生という名称を加えさせていただいたところ。 

 

【結果】  

承認 

 

【議案第 18号】 

 小城市民図書館条例施行規則の一部を改正する規則 

【説明】 

◇文化課課長が説明 

 説明の前に、３行目の、「小城市民図書館条例施行規則（平成 27 年）」ではなく、「17 年」、そ

れから、規則の最後のほうの「第９号」ではなく、「第 25号」となる。まず訂正をお願いする。 

 提案理由として、小城市民図書館小城館の開館時間の変更に伴い規則の一部を改正する必要が

あるため。 

 小城図書館、三日月図書館については、開館時から 18 時までの運営を行っていたが、利用者

からの開館時間延長の要望を受け、平成 18 年４月から毎週金曜日のみ開館時間を１時間延長し

て運営してきた。近年の図書館利用状況を踏まえ、図書館の開館時間を見直し、効果的な運営を

行っていきたいとの考えから、小城館のみ毎週金曜日の開館時間を１時間短縮し、閉館時間を 19

時から 18 時へと変更することを検討した。このことを８月に開催した小城市民図書館協議会へ

相談したところ、委員の皆様の了承は得ているところ。 

 三日月館、小城館の利用状況について、両館ともに大きな違いはないが、時間帯別グラフで確

認すると、17 時以降の利用人数は減少傾向であり、18 時から 19 時が最も利用者が少ない時間帯

となっている。貸出人数、冊数ともに三日月館より小城館の利用が少ない。 

 以上のような状況から、市民図書館の効果的な運営を行っていくため、小城館の金曜日 19 時

までの開館時間を 18時までとし、開館時間の１時間短縮を行いたいと考えている。 

 三日月館については、引き続き 19 時までの開館となるため、これまで 18 時から 19 時の間の

小城館利用者については、三日月館を利用していただくようにお願いしたいと考えている。 

 開館時間の変更期日は、令和３年４月からと考えている。 

 小城館のみの開館時間の変更なので、第６条の図書館の開館時間は午前 10 時から午後６時ま

で、括弧の中の「小城館及び」のみ削除することとなる。 

  

【結果】  

承認 

 

【議案第 19号】 

 小城市市民図書館牛津分室の臨時休館の延長 

【説明】 

◇文化課課長が説明 

 提案理由として、牛津公民館の空調改修工事に伴い、資料整理の期間が延長したため、小城市
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民図書館条例施行規則第７条の規定に基づき提出するもの。 

 変更前の期間については、令和２年８月 24 日から令和２年 11 月 30 日としていたが、これを

令和２年８月 24 日から令和２年 12 月 14 日までとするもの。生涯学習課発注の小城市牛津公民

館空調設備更新改修工事に伴うものだったが、工事による立入り期間の延長があった。小城市民

図書館小城館のほうに図書資料を移動している関係で、開館の準備の時間が必要となる。 

 

◦Ｄ委員 

 小城市民図書館の分室として牛津と芦刈があるが、開館時間、閉館時間は小城館、三日月館に

準ずるものか、それとも公民館の勤務時間なのか。 

 

◦文化課長 

 牛津分室と芦刈分室の開館時間は三日月館、小城館に準じているもの。 

 ただし、分室については金曜日も休館となっている。 

 

◦生涯学習課長 

 牛津の公民館の空調改修工事が出たので、補足説明をさせていただきたい。 

 牛津公民館については空調設備改修工事で、機械設備と電気設備の工事を６月 24 日から 12 月

21 日の工期で実施していた。これまで図書館の皆さん方と協議、協力をしていただき、休館を

11 月末までとさせていただいたところ。今回、工事自体は予定の 11 月末に終了するが、12 月第

１週目を試運転、それと工事の施工会社での検査、第２週目を小城市での完了検査ということで

予定しており、第３週目の 14日から公民館業務を開始することになったもの。 

 

◦教育長 

 これは承認を受けたらＰＲというか、それはもうしているのか。 

 

◦生涯学習課長 

 牛津公民館の開館については、14 日からの予定をしており、現在、準備をしているのがホーム

ページ等の周知、それと各利用団体への周知、あとできれば牛津公民館だよりで牛津町内へ周知

をしたいと思っている。 

 

【結果】  

承認 

 

８．その他  

 (1)教育委員会の共催及び名義後援事業について 

 ◇教育総務課庶務係長が説明 

  ①フォトクラブ三脚うしづ「第７回フォトクラブ三脚うしづクラブ展」の後援申請。 

  ②小城市文化連盟「令和２年度 文化講演会」」の後援申請。 

  ③芦刈町少女バレーボールクラブ父兄後援会「第 11 回芦刈町体育協会会長杯ジュニアバレー

ボールクラブ交流大会」の後援申請。 

④佐賀県教育委員会「令和２年度佐賀県教育フェスタ～人づくりGIGA・SAGA～」の共催申請。 

⑤佐賀シティビジョン株式会社「第４回ぶんぶんテレビ杯ミニバスケットボール大会」の後援

申請。 

⑥能古島青少年育成協会「2021春「能古島自然教室」＆「九重山自然教室」」の後援申請。   

⑦小城市体育協会「第９回小城市綱引大会」の後援申請。 
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⑧佐賀新聞社より「第 61 回郡市対抗県内一周駅伝大会」の後援申請。  以上、７件で承認。 

 

【質問・意見】 

 なし 

 

【結果】 

 了承  

 

(２)令和２年度執務納め式・執務始め式について 

◇教育総務課長が説明 

執務納め式については、12月 28日月曜日の 17時から大会議室で行いたいと思っている。 

また、執務始め式は１月４日月曜日の 11時から、同じく大会議室で行いたいと思っている。 

また、今回は新型コロナウイルスの関係で、執務納め式・執務始め式は課長以上の出席の職員

としている。昨年からの時間等の変更はしていないので、教育委員の皆様の参集をよろしくお願

いしたい。 

 

【質問・意見】 

 なし 

 

【結果】 

 了承  

 

(３) 小城市内各園の卒園式・入園式について 

◇保育幼稚園課長が説明 

 令和２年度卒園式及び令和３年度入園式の日程をお知らせしたい。私立園の、砥川みのり保育

園は現在５歳児が在園していないので、卒園式がない。令和３年４月に民間移管する私立の三里

保育園の入園式は、現在調整中で未定。 

 公立の三里保育園の卒園式後には、引き続き公立園としての閉園式を予定している。三日月幼

稚園については、令和３年度より認定こども園になるので、卒園式及び入園式のほかに、幼稚園

の閉園式、認定こども園の開園式を予定している。現在、日程については調整中なので、決定を

したらお知らせをさせていただきたいと思っている。 

 

◦教育長 

 本年度末で三里保育園が閉園になるので、その閉園式と、公立の三日月幼稚園が閉園になるので、

その幼稚園の閉園式、それと、認定こども園が開園になるので、その開園式については、また後

もってお知らせをするというような形になると思う。現在のところ、今年度の卒園式・卒業式等に

ついては、後ほど説明がある成人式も含めて、来賓の案内はしないということになっている。問題

は、令和３年度の入学式・入園式をどうするか。これも案内を同じ時期にするという形になるので、

現段階では令和３年度の入学式・入園式についても来賓のご案内はしない方向で話を進めている。

コロナウイルス感染の状況が非常に不安定なので、時期が近いこともあり、令和３年度の頭まで、

非常に申し訳ないが、来賓の案内はなしということで進める形になるだろうと考えているところ。 

 改めてまた正式に決めていきたいと思うので、どうぞよろしくお願いしたい。 

 

【結果】 

 了承  
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 (４)、(５) 小城市成人式開催要項および小城市成人式式典対応者について 

 ◇生涯学習課長が説明 

  令和３年小城市成人式開催要項について、日時は令和３年１月 10 日日曜日になっている。小

城会場については２回に分けて開催し、小城市会場１回目、桜岡・三里校区、三日月会場、牛津

会場、芦刈会場は受付を 11 時半から、開式を 12 時半からとしている。小城会場２回目について

は、受付を 13時 30分から、開式を 14時 30分からとしている。 

  コロナ禍での実施ということで、所要時間についても大体 30分程度を予定している。 

 皆様の役割については、開式のお言葉を頂戴したい。出席の会場については、小城会場はＢ委員、

三日月会場はＤ委員、牛津会場はＥ委員、芦刈会場はＦ委員にご依頼させていただきたい。 

 

【結果】 

 了承  

 

９ 次回定例教育委員会開催日程及び場所 

 ◇定例会 

  【日 時】 12 月 24 日（水） 午前９時 30 分～ 

  【場 所】 小城市役所 西館２階 大会議室 

 

10 議事【非公開】 

第１ 議決事項 

【会議録】 

  教育委員会の会議録について（非公開）             【承認】 

第２ 議案事項 

【議案第 20 号】 

令和２年第４回小城市議会定例会における教育委員会所管議案について 

                               【承認】 

【報告第 34 号】 

    就学援助の認定について                      【了承】 

 


